
  El gobernador, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, anunció una nueva prórroga para que los El gobernador, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, anunció una nueva prórroga para que los 
automovilistas de Puebla puedan cumplir con la verificación vehicular, es decir, tendrán hasta el 31 de automovilistas de Puebla puedan cumplir con la verificación vehicular, es decir, tendrán hasta el 31 de 
julio para poder realizar este trámite.julio para poder realizar este trámite.
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   Las mujeres y hombres de negocios expresaron su 
apoyo al trabajo que ha realizado el Instituto durante 
las más de 3 mil 200 asambleas comunitarias.
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Ibero Puebla rechaza 
iniciativa de la FGE 
para impedir libertad 
condicional

Destaca Rectora de la BUAP,  
el trabajo que realiza  la 
Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales
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Edil de Huauchinango 
reconoce labor de 
paramédicos de 
Zacatlán y Xicotepec

ENJUEGO

 La selección de México venció 4-0 a 
Honduras en una noche de debuts en Houston. 
El Tri arrancó con el pie derecho la misma 
noche que Jaime Lozano empezó su andar 
como entrenador del cuadro azteca.
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Narrar historias 
con el vestuario 
de Dragqueen

EN ESPAÑOL
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‘‘¡No al maltratoanimal!’:¡No al maltratoanimal!’:  
Exigen justicia y respeto Exigen justicia y respeto 
en la marcha en la marcha por los por los 
derechos de los animalesderechos de los animales
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Arzobispo de Puebla 
pide por damnificados 
por los incendios 
forestales en Zacatlán

  Incendio forestal controlado al 
100% en Zacatlán; 13 viviendas 
resultaron dañadas

Empresarios respaldan proyecto para transformar a PueblaEmpresarios respaldan proyecto para transformar a Puebla
   El diputado federal, Ignacio Mier Velazco, sostuvo “porque hoy 

es mi momento” y la encuesta que valdrá será la de octubre, y esta 
la definirá para ir por la gubernatura de Puebla en 2024.

 La Rectora Lilia Cedillo felicitó al 
doctor Bilbao Ochoa por el esfuerzo 
que realiza, e hizo extensivo este 
reconocimiento a la planta docente
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Otros 60 mdp 
para “levantar” 
seis mercados de 
la capital poblana
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ANGELOPOLITANAS

El sector productivo poblano quiere trabajar en un ambiente de conciliación, con 
condiciones de seguridad y respaldo a las inversiones, algo que les ofrecen en otras 
entidades y aquí no.

Empresarios locales avalaron ayer la iniciativa del Instituto Mexicano para la 
Transformación de la Vida Pública en el estado de Puebla. Nacho Mier, como 
presidente del Consejo del instituto, explicó que se han realizado más de 3 
mil 200 Asambleas Comunitarias en el estado para integrar el Diagnóstico 
para la Transformación de Puebla.

Rafael Posada Cueto expresó que lo que piden los empresarios es que los dejen 
trabajar, tras haber sido excluidos en sexenios anteriores. Aseveró que el proyecto de Nacho 
Mier es una gran oportunidad para el estado y que el gremio empresarial le brindaría su 
respaldo estando en el partido que fuera
El empresario Enrique del Villar señaló que lo más importante es que Puebla sea la ciudad 
más segura del país, que se destinen los recursos necesarios para tener salud en todo el 
estado, y que la obra pública que se realice sea para beneficio de toda la sociedad que no 
sea “de relumbrón”; ver hacia adelante y olvidar el pasado.
José Yitani aseguró que el diputado Nacho Mier y el equipo del que se ha rodeado saben 
cómo solucionar los problemas en Puebla y manifestó su apoyo personal y del resto de los 
empresarios hacia el líder de la mayoría de la Cámara de Diputados.
Un respaldo público inédito de los hombres de negocios, cuando aún no hay candidaturas 
oficiales, todo cambia y en este año, ellos no se quedaron atrás.

A cinco días de que venza el plazo para que los conductores cumplieran con 
la verificación vehicular, el gobernador Sergio Salomón Céspedes anunció una 
prórroga. Informó que se decidió ampliar el periodo de atención en los centros 
de verificación hasta el próximo domingo 31 de julio.  
Durante los siguientes días, los verificentros continuarán dando el servicio en 
un horario ampliado de lunes a viernes de 8:00 a 22:00 horas, sábados de 

8:00 a 20:00 horas y domingos de 8:00 a 18:00 horas.  
“Les informo que hemos decidido ampliar el periodo de atención en los verificentros con 
horario extendido hasta el día 31 de julio. Nuestro reconocimiento a la ciudadanía que ha 
cumplido con este compromiso con el medio ambiente. El cambio climático es una realidad 
y es un tema que nos involucra a todas y todos”, anunció el gobernador de Puebla.  

En medio de un fuego cruzado en inmediaciones del tianguis La Cuchilla, un hombre 
perdió la vida a causa de un disparo. Los hechos sucedieron la mañana de este sábado 
en el contexto de un operativo implementado por la Fiscalía junto con la Policía Estatal, 
en las instalaciones del centro comercial ubicado frente al mercado Hidalgo.
Los disparos se originaron cuando locatarios intentaron impedir a los elementos minis-
teriales y policías la detención de al menos dos personas durante el operativo en La 
Cuchilla. Por tal intercambio de fuego, un hombre de entre 33 y 35 años que aparen-
temente se dedicaba a vigilar el tianguis por las noches, recibió un impacto de bala en 
la cabeza.

Ante el reclamo de piso parejo entre los aspirantes presidenciales, como integrante de 
la coordinación en Puebla en favor de Adán Augusto López, Roberto Solís resaltó 
que en las encuestas pesará más el nivel de aprobación en favor de un aspirante, 
que todo la “cargada” que pueda representar un secretario de Gobernación, como 
Julio Huerta en favor de Claudia Sheinbaum Pardo.  
Confirmó que este fin de semana arrancaron con el activismo en el interior del 

estado, proyectan tener más de 40 eventos ciudadanos en los municipios donde se 
concentra la mayor parte de la población para que las encuestas favorezcan a Adán 

Augusto como candidato presidencial a 2024. 
En ese sentido, Roberto Solís confirmó que Adán Augusto ampliará su activismo permitido 
en Puebla capital y Tehuacán, pero se espera incluir a más regiones ya que lejos de hacer 
encuentros privados de lo que se trata es cumplir con las “3S: saliva, suela y sudor”.

La elección del candidato presidencial opositor se resolverá, en la última etapa del 
proceso, con unas elecciones primarias acotadas y una encuesta, cada una con 
valor de 50 por ciento. Las reglas, que se formalizarán ante la opinión pública hoy, 

comprenden la adopción de candados para impedir que militantes de Morena, del PT 
y del Verde puedan incidir en el ejercicio.
En sesiones por separado, las dirigencias del PAN, PRI y PRD obtuvieron el fin de 
semana el visto bueno de sus órganos internos sin mayores obstáculos.
- Los interesados en registrarse como aspirantes a la candidatura deberán recabar 
150 mil firmas que servirán para formar un primer y gran padrón de electores, 

de acuerdo con las reglas que expuso al Consejo Nacional del PAN, el presidente del partido, 
Marko Cortés.
- Paralelamente, se creará un comité -con siete integrantes de la sociedad y seis de partidos- 
que será el encargado de preparar un esquema de elecciones primarias. Simultáneamente, se 
desarrollarán al menos cinco pasarelas.
- El proceso seguiría con la aplicación de una última encuesta con valor del 50 por ciento y la 
votación en urnas de los ciudadanos que hayan decidido participar, en al menos 300 centros, 
lo que representaría el otro 50 por ciento.
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LOS CENTRO DE VOTACIÓN 
CIERRAN EN GUATEMALA Y EMPIEZA 
EL CONTEO DE PAPELETAS
La jornada electoral había empezado en Guatemala a las 
07:00 h local y tuvo su culminación sin mayores incidentes

REDADA

BIDEN Y ZELENSKI HABLAN 
SOBRE EL LEVANTAMIENTO 
DEL GRUPO WAGNER EN RUSIA
A través de un breve comunicado, la Casa Blanca informó 
que ambos líderes discutieron “los eventos recientes 
en Rusia”

ASESINAN A FAMILIAR 
DE MIGUEL LAYÚN, 
DEFENSA DEL AMÉRICA
Miguel Layún lamentó la ola de violencia en México y mani-
festó que “queda la sensación que el mundo está pasando 
por momentos jodidos”

ELTON JOHN CLAUSURA 
GLASTONBURY CON UN CONCIERTO 
“EMOTIVO” Y ABARROTADO
“Nunca pensé que algún día tocaría en Glastonbury y aquí 
estoy”, afirmó Elton John, quien reveló que ese “podría” ser 
su último concierto
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Destaca la Rectora Lilia Cedillo 
el trabajo que realiza la Facultad 
de Ciencias Políticas y Sociales

 En el marco del informe de Primer Informe de Labores del director Luis Ochoa Bilbao

El tanque de gas con 
20 kilos de gas a 308 
pesos en la capital y 
zona metropolitana
Puebla, Pue. Del 25 de junio al 1 de 
julio el tanque de 20 kilogramos se 
cotiza en un máximo de 308.8 pesos, 
el kilo de combustible se cotiza en 
15.44 pesos en la capital poblana y 
en la zona conurbada, informó la Co-
misión Reguladora de Energía (CRE).

El precio más alto del combusti-
ble se encuentra en la Sierra Norte, 
donde municipios como Xochitlán de 
Vicente Suárez, Jonotla, Zapotitlán de 

pesos de tal forma que el tanque de 
20 kilogramos se cotizará en un máxi-
mo de 320.20 pesos.

Para los municipios de Coronango, 
Tlaltenango y Juan C. Bonilla, el pre-
cio por kilo será de 15.37 pesos, con 
lo que el tanque de 20 kilogramos al-
canzará los 307.4 pesos.

En el caso de Izúcar de Matamo-
ros, el precio por kilo de gas LP se 

el tanque de 20 kilogramos se cotiza 

Para la región de Tehuacán, Tepea-
ca y Tecamachalco, el cilindro de 20 
kilos estará en 304.4 pesos, ya que el 

El precio por kilogramo de gas LP 
en Teziutlán será de 15.51 pesos y el 
tanque de 20 kilos alcanza los 310.20 
pesos.  ALMA MÉNDEZ

La Facultad de Ciencias Políticas y Socia-

consolidación como unidad académica 
con clara tendencia a la investigación, así 
lo demuestra la congruencia que existe 

objetivos que persiguen, señaló la Rec-
tora Lilia Cedillo Ramírez durante el Pri-
mer Informe de Labores del director de 
esta unidad, el doctor Luis Ochoa Bilbao 

“Cuando llegué a la rectoría, platiqué con 
el doctor Ochoa Bilbao, quien era director 
de la entonces Facultad de Derecho y Cien-
cias Políticas, en ese momento hablamos 
de cómo los intereses de Derecho esta-
ban más enfocados a la profesionalización, 
mientras que Ciencias Políticas se orientaba 
hacia la investigación. Por cuestiones aca-
démicas pensamos en separarlas, en aras 
de tener Facultades sólidas con diversas 
posibilidades de desarrollo. Ahora me doy 
cuenta, con las actividades reportadas en 

-
me para conseguir esos objetivos”.

De esta forma, la doctora Cedillo Ra-
mírez se comprometió a seguir colaboran-

-
nó que gracias a la construcción de CU2, 
unidades como Ciencias Políticas tendrán 
de manera gradual en los próximos 5 
años, mejores condiciones para llevar a 

cabo sus actividades sustantivas.
“Habrá adecuaciones en los espacios, 

esta facultad se consolidará y todo lo que 
hacen ahora tendrá frutos en los años 
que vienen. Es el primero de muchos éxi-
tos, por eso reitero mi compromiso de 

ACTIVIDADES DE INVESTIGACIÓN 
CON IMPACTO SOCIAL
Por su parte, el doctor Bilbao Ochoa in-
formó que actualmente cuentan con una 

-
tribuidos en tres programas académicos 
a nivel licenciatura y 47 estudiantes de 
posgrado.

En cuanto a la planta docente, ésta la 
integran 99 docentes, de los cuales 33 es-
tán inscritos en el Sistema Nacional de In-

y 31 docentes más pertenecen al padrón 
de la VIEP. Asimismo, conforman ocho 
cuerpos académicos, cinco de ellos conso-
lidados y tres más, en proceso de hacerlo.

Bilbao Ochoa informó que desde agos-
to de 2022 llevan a cabo actividades pre-

uno de los logros más destacados en este 
último año, la vinculación que establecie-
ron con las diferentes dependencias de la 
universidad. Insistió en la aplicación de la 
normatividad universitaria en todos sus 

procesos y la orientación del trabajo, bajo 
la lógica de la colaboración y el servicio 
cordial y humano.

En cuanto a la oferta académica, señaló 
que las tres licenciaturas que ofrecen: Cien-
cias Políticas, Relaciones Internacionales 
y Sociología están acreditadas y avaladas 
por las instancias correspondientes desde 
2018. Además, sus tres posgrados forman 
parte del Sistema Nacional de Posgrados del 
Conahcyt, de los cuales, dos privilegian el 

-
tras que el posgrado en Estudios Sociales 
privilegia la profesionalización, además de 
que permite una doble titulación con otra 
universidad.

De igual forma, destacó los diferentes 
proyectos de impacto social en los que 
están colaborando tanto docentes como 
estudiantes. Mencionó también la cons-
tante revisión de los programas de estu-
dios y cómo se trabaja para contemplar 
un eje de transversalización de la pers-
pectiva de género en todos los programas 
académicos de sus licenciaturas.

Por estos logros y por los proyectos a 
largo plazo con los que cuenta esta nueva 
facultad, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez fe-
licitó al doctor Bilbao Ochoa por el esfuerzo 
que realiza, e hizo extensivo este reconoci-
miento a la planta docente, al personal ad-
ministrativo y a los estudiantes.  REDACCIÓN

Arzobispo de Puebla pide por damnificados por incendios forestales en Zacatlán
Puebla, Pue- Durante la tradicional misa 
dominical, el arzobispo Víctor Sánchez 

-
cados por los incendios forestales en el 
municipio de Zacatlán y por los migrantes 
desaparecidos y que perdieron la vida en 
el mar mediterráneo.

En la homilía, señaló que ofreció la ce-
lebración eucarística por el santo y fun-
dador de la congregación española, Jose-
maría Escrivá de Balaguer y Albás.

Sánchez Espinosa en compañía de un 
grupo de del Opus, recordó que se elevó 
una de las imágenes del fundador de la 

hermandad algunos años atrás, al seno 
de la Basílica para reconocer ese gran tra-
bajo humanista y social en Puebla.

De la misma forma, el líder de la grey 
católica en Puebla destacó que la arqui-
diócesis está agradecida con el trabajo 
que realiza la agrupación religiosa Opus 
Dei, la cual, fomenta la conciencia de la 
llamada universal a la santidad en la vida 
ordinaria.

“Muchos de nuestros canonistas están 
regresando de Navarra, después de hacer 
sus estudios de especialización en Nava-
rra, muchas gracias. Esta iglesia de Pue-

bla les vive agradecida por ese servicio 
que realizan por esta iglesia que peregri-

 ALMA MÉNDEZ
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Ibero Puebla rechaza 
iniciativa de la FGE 
para impedir libertad 
condicional
Puebla, Pue- La Ibero Puebla lamentó 
el rechazo de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) a la suspensión condi-
cional del proceso en favor de per-
sonas que se encuentran sujetas a 
procesos penales, al tiempo que dio a 
conocer su intención de presentar una 

Nacional de Procedimientos Penales” 
y expedir una serie de lineamientos 
para el personal bajo su mando en los 
procedimientos de suspensión condi-
cional del proceso.

-
curía SJ, y el Observatorio de Parti-

hicieron un llamado a la Fiscalía Ge-
neral del Estado a respetar los prin-
cipios del Sistema Penal Acusatorio 
que permiten acceder a formas de 
solución alterna al proceso ordinario, 
como lo es la suspensión condicional 
del proceso, la cual ha demostrado 
ser un mecanismo efectivo, cuando 
se aplica de manera adecuada, para 
favorecer la reinserción, eliminar la 
reincidencia y favorecer el combate a 
la impunidad.

Expresaron su preocupación por las 

-

pues por su declaración deja entrever 
una perspectiva punitivista encamina-
da a la sanción del delito, dejando de 
lado el espíritu de las reformas cons-

por una justicia restaurativa encami-
nada a la reparación del daño a las 
víctimas del delito.

Finalmente, la institución jesuita, 
destacó que resulta preocupante la 
opción institucional por una política 
criminal basada en la persecución y 
sanción del delito, en detrimento de 
la prevención de las causas que lo ori-

 ALMA MÉNDEZ

Acuerda Secretaría de Turismo 
y agencias de viajes intensificar 
servicios en la entidad poblana
Puebla, Pue- La Secretaría de Turismo 

de viajes, trabajo coordinado con el 

comercialización de servicios turísticos 
de la entidad poblana a nivel nacional e 
internacional.

En una reunión, los diferentes direc-

preside Marta Ornelas Guerrero, expu-
sieron a los empresarios la oferta turís-
tica con la que cuenta la entidad como: 

-
derada la mejor de México-, turismo de 

de romance, sitios históricos, festivida-
des y eventos deportivos de talla inter-
nacional como Spartan Race, Serie Nas-
car y Tour de Francia, entre otros.

Desarrollo Turístico, Héctor Isauro Vi-
vanco López sostuvo que, en el merca-
do nacional, Puebla es reconocido como 
uno de los mejores destinos por su in-
novación, cuya oferta se ha consolidado 
en los últimos años; por ello, exhortó a 

también son los mejores vendedores a 
nivel nacional.

El presidente de la Asociación de 

a trabajar de manera coordinada con el 

turistas y visitantes nacionales y extran-
jeros con la venta de paquetes.

A este encuentro también asistieron 
el director de Planeación y Proyectos, 

-
-

lar Garduño; el responsable de Turismo 

 ALMA MÉNDEZ

CONDUSEF Y UPAEP ALERTAN DE FRAUDES 
CIBERNÉTICOS; ADULTOS MAYORES MÁS VULNERABLES

Nacional para la Protección y Defensa 
de los Usuarios de Servicios Financieros 

de la tercera edad han sido víctimas de 
-

néticos en el comercio electrónico repre-
sentaron hasta el 51 por ciento de los ca-

los adultos mayores en Estados Unidos 
pierden alrededor de 3000 millones de 
dólares cada año, debido a estos delitos, 

El académico, dijo que los adultos ma-
yores son un sector de la sociedad que 
debe ser atendido, acompañado y aseso-
rado para hacer un uso adecuado de la 

servicios de primera necesidad en donde 

Destacó que los delincuentes utilizan 

-

personal y acceder a cuentas bancarias, 

Es por ello, que dijo es importante para 
los ciudadanos, pero sobre todo para los 

-
nerables a los cibercriminales, debido a 
varios factores.

-

y tienden a ser amables y compasivos, 
características que los cibercriminales 

-

dencial. La soledad y el deseo de interac-
ción social también pueden hacer que los 

compartir información personal en línea.
-

-
teres alfabéticos, numéricos y especiales, 

en sus cuentas bancarias y correos elec-
trónicos.

Por último, invitó a las personas de 

esta edad a tomar el curso taller “Re-
des sociales y aplicaciones para adultos 

redes sociales, Facebook y WhatsApp, 

banca electrónica, que se ha vuelto fun-
damental en la actualidad para realizar 

teléfono celular.
También se proporcionan números de 

y el número de WhatsApp 2226 6555 03 
para facilitar la comunicación y obtener 
asistencia.  ALMA MÉNDEZ
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Acabó la tercera ola 
de calor en Puebla, 
pero faltan dos más y 
soportar la Canícula
Puebla, Pue. Este sábado pasado 
concluyó la tercera ola de calor, sin 
embargo, aún se tienen pronosticada 
altas temperaturas de 32 a 45 gra-
dos centígrados, principalmente en la 
zona de Sierra Norte, Sierra Nororien-
tal, la Mixteca y el Valle de Tehuacán, 
perteneciente a la entidad poblana.

De acuerdo con el Servicio Meteo-
rológico Nacional por la llegada de 
dos ondas tropicales habrá lluvias, 
rachas de viento y posible caída de 
granizo en algunas regiones de Méxi-
co, incluyendo Puebla.

Se tiene pronosticada una circula-
ción anticiclónica en el sur de Estados 
Unidos, que provocará altas tempera-
turas, además de que una línea seca 
que tendrá interacción con la corrien-
te en chorro subtropical e inesta-
bilidad atmosférica superior traerá 
vientos fuertes con tolvaneras para el 
noroeste, norte y noreste del país.

Recordemos que, según lo infor-
mado por el subsecretario de Gober-
nación en Puebla, Puebla enfrentará 
5 olas de calor, la cual mantendrá 
temperaturas superiores de 30 a 32 
grados centígrados, limitando el de-
sarrollo de nubes para lluvia.

Comentó que los efectos de la 
onda de calor se mantendrán hasta el 
23 de junio, fecha en la que se pro-
nostica, habrá un desplazamiento al 
norte de la República, que gradual-
mente impulsará aire sobre la Sierra 
Negra, con ello habrá temperaturas a 
los 41 a 43 grados en la Sierra Norte 
y la Mixteca.

Había comentado que según el 
monitoreo que realiza la Coordinación 
General de Protección Civil del Esta-
do, se localizó la onda tropical núme-
ro 4 al sur del Golfo de Tehuantepec. 
Mientras que la onda tropical número 
5 se aproxima al Sur de la Península 
de Yucatán. Pero no se afecta a Pue-
bla.  SILVINO CUATE

Se dio apoyo a damnificados 
del incendio en Zacatlán
Puebla, Pue. En Puebla se han registrado 
293 incendios forestales durante el 
2023, según el reporte más reciente de 
la Comisión Nacional Forestal (Conafor), 
siendo el caso más reciente el ocurrido 
en el municipio de Zacatlán. 

De acuerdo al informe actualizado, se 
menciona que los casos se contabilizaron 
del enero a junio, y el total de daños acu-
mulados es de 3 mil 157. 50 hectáreas. 

Por el terreno afectado, Conafor señala 
que hubo 90 arbolados adultos dañados, 
138.50 de renuevos, área verde que recién 
estaba renovándose en su crecimiento. 

En tanto que, espacio arbustivo fue de 3 
mil 157.50, en herbáceo fueron 3 mil 738.70, 
en hojarasca no se registró afectaciones. 

Cabe mencionar que el caso más re-
ciente fue el incendio en el municipio de 
Zacatlán, hecho que se registró desde 
le jueves de la semana pasada, por ello, 
se tuvieron que evacuar 30 viviendas y 
alrededor de 150 pobladores decidieron 
refugiarse en domicilios de sus familiares, 
aunque igual el gobierno municipal puso 

a disposición cinco albergues.  
Además, por este hecho tuvieron que 

pasarse las clases presenciales en 23 es-
cuelas de ocho localidades de Zacatlán, 
además de evacuar a los habitantes de 
las comunidades de Zoquitla, Yehuala y 
Xonatla.

El incendio fue controlado hasta este 
sábado, donde estuvieron participando 
bomberos del estado de Puebla, al igual 
que elementos del municipio y brigadas 
de voluntarios. 

RECORRIDO POR ZONA DE INCENDIO
El pasado sábado, autoridades estatales 
recorrieron la zona siniestrada y las labo-
res de combate al incendio forestal que se 

comunidades de San Miguel Tenango, Cua-
cuilco y Yehuala; estas acciones son enca-
bezadas por brigadistas de los tres órdenes 
de gobierno y el Ejército Mexicano.

Además, hubo una reunión con inte-
grantes del gabinete estatal, funcionarios 
federales y municipales, con el objetivo 

de programar el levantamiento de los res-
pectivos censos para conocer con exac-
titud las afectaciones que hasta el mo-

esta manera actuar al respecto.
El estado de fuerza es de más de 400 

combatientes de este incendio, que está 
controlado al 80 por ciento y liquidado en 
un 60 por ciento. De acuerdo con datos 
de la Coordinación de Protección Civil 
Estatal, hasta el momento han resultado 
afectadas 13 viviendas y se mantiene el 
número de 94 personas evacuadas

Este día el suministro de energía eléc-
trica quedó restablecido al 100 por ciento 
en las comunidades afectadas, y se inten-

aguas a dichas zonas dañadas. Una lluvia 
registrada este día contribuyó a combatir 
este siniestro.

Las acciones de combate a este incendio 
forestal, que continuarán este domingo a 
primera hora, son muestra de solidaridad, 
unidad y trabajo en equipo de los poblanos y 
los tres órdenes de gobierno.  SILVINO CUATE

Otros 60 mdp para “levantar” seis mercados de la capital poblana

Puebla, Pue. Serán seis mercados del 
municipio de Puebla los que serán in-
tervenidos, para el mejoramiento de las 
instalaciones, para ello, se tiene previsto 

gastar 60 millones de pesos, por parte del 
Ayuntamiento, según lo informó el secre-
tario de Infraestructura y Movilidad, Éd-
gar Vélez Tirado.

El funcionario municipal explicó que 
entre los inmuebles que se contemplan 
en la intervención, son:

EL PARÍAN
MERCADO LA ACOCOTA
EL MERCADO DEL CARMEN
EL MERCADO DE INDEPENDENCIA
EL MERCADO AMALUCAN
EL MERCADO DE ANALCO 

“Tenemos la programación de seis 
mercados en la ciudad, estamos todavía 
haciendo la revisión, alrededor de 60 mi-
llones es lo que tenemos para intervenir 
mercados, hay otro que traíamos en análi-
sis que se han estado trabajando como el 
mercado de Analco, que hay una segunda 
etapa en la cual estamos trabajando, eso 

El secretario dijo que habrá una segun-
da intervención en el mercado Amalucan, 
esto para generar un mejor ambiente al 
interior, y delimitar y ampliar los espacios 
de venta.

“Dentro de esa bolsa, lo que vamos a 
intervenir es la segunda etapa del Mer-
cado de Amalucan (...) ya la acordamos, 
incluso ya tuvo reuniones el presidente 
municipal con las organizaciones involu-

Cabe mencionar que recientemente se 
llegó a un acuerdo entre locatarios del 
Mercado Amalucan, quienes disputaban 
espacios de venta, por ello el Ayunta-
miento de Puebla tuvo que implementar 
nuevas medidas.  SILVINO CUATE
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Empresarios respaldan proyecto 
para transformar a Puebla

 Las mujeres y hombres 
de negocios expresaron 
su apoyo al trabajo que 
ha realizado el Instituto 
durante las más de 3 mil 200 
asambleas comunitarias 

Puebla, Pue. Al igual que ocurrió con 
pueblos originarios, vecinos de colonias 
populares, artistas, artesanos y mujeres, 
la iniciativa privada de Puebla respalda la 
transformación. 

Empresarios poblanos avalaron la ini-
ciativa del Instituto Mexicano para la 
Transformación de la Vida Pública en el 
estado de Puebla. 

Nacho Mier, como presidente del Con-
sejo Consultivo del instituto, explicó que 
se han realizado más de 3 mil 200 Asam-
bleas Comunitarias en el estado para in-
tegrar el Diagnóstico para la Transforma-
ción de Puebla. 

Indicó que tanto el sector productivo 
como el público se fortalecen entre sí, 
porque todo “esfuerzo que tenga como 
propósito promover el desarrollo igualita-
rio en el estado, pasa primero por la par-
ticipación de todos los sectores. No hay 
uno más importante que el otro, todos se 
necesitan y los tres sectores se comple-
mentan”.

Nacho Mier señaló que el desarrollo 
contempla la participación del capital pri-
vado con un programa del gobierno esta-

permite la ejecución de los proyectos de 
recuperación, rehabilitación e inversión 

-
danos. 

El líder de la mayoría en la Cámara de 
Diputados aseguró que las y los mexica-
nos tendrán un Proyecto de Presupuesto 
de Egresos 2024 que mantendrá los pro-
gramas sociales y un buen escenario para 
el año electoral.

“Antes de dejar la Cámara de Diputa-
dos, todo el paquete económico me va 
a tocar todavía a mí consolidarlo. Espero 

que mis compañeras y mis compañeros 
de la coalición y de Morena me acompa-
ñen y lograr un paquete económico que 
no considere incremento en ninguno de 
los impuestos ni de los servicios públicos 
que ofrece el Estado, la generación de 
ningún nuevo impuesto y que se garan-
tice el incremento a los programas socia-
les”, expresó. 

En esta reunión presentes los em-
presarios: Julián Ventosa, Ricardo 
Díaz, Enrique Torres, Ernesto Lara, Ra-
fael Cañedo, Guillermo Hanan, Carlos 
Mogaña, Enrique Villar, Ángel Galván, 
Mario Mendívil, José Yitani, José Gon-
zález Cobián, Jorge Coronel, Gerardo 
Amezcua, Edgar Morales, Fernando 
Alva, Rafael Posada, Luz María Cabre-
ra, Angélica Moreno, María Elena Cha-
cón, Eduardo Cué Morán, y Laura Alta-
mirano Peralta, entre otros. 

Durante el encuentro, Rafael Posada 
Cueto expresó que lo que piden los em-
presarios es que los dejen trabajar, tras 
haber sido excluidos en sexenios ante-
riores. Aseveró que el proyecto de Na-
cho Mier es una gran oportunidad para 
el estado y que el gremio empresarial le 

brindaría su respaldo estando en el par-
tido que fuera “ya que a pesar de estar 
en la cumbre de su carrera, mantiene su 
calidez e inteligencia, y continúa siendo 
el mismo ser humano y amigo, a pesar 
de los grandes retos que ha enfrentado, 
además de ser una persona que escucha, 
y eso vale oro”.

El empresario Enrique del Villar seña-
ló que lo más importante es que Puebla 
sea la ciudad más segura del país, que 
se destinen los recursos necesarios para 
tener salud en todo el estado, y que la 
obra pública que se realice sea para be-

relumbrón”; ver hacia adelante y olvidar 
el pasado.

El empresario José Yitani aseguró que 
el diputado Nacho Mier y el equipo del 
que se ha rodeado saben cómo solucio-
nar los problemas en Puebla y manifestó 
su apoyo personal y del resto de los em-
presarios hacia el líder de la mayoría de la 
Cámara de Diputados.

Los empresarios indicaron que Nacho 
Mier representa los valores de honradez, 
trabajo, lealtad amistad y comprometido 
con Puebla y con México.  REDACCIÓN

La cargada no valdrá de 
nada a las corcholatas 
de Morena, les medirán 
su aprobación
Puebla, Pue. Ante el reclamo de piso 
parejo entre los aspirantes presidencia-
les, como integrante de la coordinación 
distrital en Puebla en favor de Adán Au-
gusto López, Roberto Solís Valles resaltó 
que en las encuestas pesará más el ni-
vel de aprobación que se tiene en favor 
de un aspirante, que todo la “cargada” 
que pueda representar un secretario de 
Gobernación, como Julio Huerta en fa-
vor de Claudia Sheinbaum Pardo.  

En compañía de más integrantes 
de la coordinación distrital, el legisla-

arrancaron con el activismo territorial 
al interior del estado, proyectan tener 
más de 40 eventos ciudadanos en los 
municipios donde se concentra la ma-
yor parte de la población con miras a 
que las encuestas favorecen a Adán 
Augusto López como el legítimo candi-
dato presidencial a los del 2024. 

Bajo este contexto, reconoció que 
las reglas del Consejo Político Nacional 
del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) fueron claras y no 
debe haber un activismo con dados 
cargados de un funcionario estatal 
como Huerta Gómez hacia un aspirante 
presidencial.

Reconoció que después de las críti-
cas de las que ha sido sujeto Huerta 
Gómez por lo menos este en las últi-
mas semanas ha dejado de tener ese 
activismo favorecedor hacia la ex jefa 
de Gobierno de la Ciudad de México.

En ese sentido, Roberto Solís Valles 

ampliará su activismo permitido en Pue-
bla capital y Tehuacán, pero se espera in-
cluir a más regiones ya que lejos de hacer 
encuentros privados de lo que se trata es 
cumplir con las “3S: saliva, suela y sudor” 
a través de caminatas para tener mayor 
alcance en las preferencias con los ciuda-

manifestaron su respaldo en las cinco en-
cuestas que se proyectan hacer.  

aclaró que él estará impulsando este 
activismo en favor de Adán Augusto 

congruencia a lo que se estableció en 
el Consejo Político Nacional de Morena.

Aclaró que solo aquellos que tienen 
una representación directa como servido-
res públicos, como Julio Huerta, secreta-
rio de Gobernación en Puebla, son quie-
nes están imposibilitados para cargar los 
dados a un aspirante presidencial, pero 
personajes como él que se desempaña 
como legisladores sin tener a su cargo 
una coordinación si se puede involucrar 
en estas tareas.  AURELIA NAVARRO

En el PAN no será una encuesta manipulada como en Morena
Puebla, Pue. El diputado local, Eduar-
do Alcántara Montiel, respaldó que en 
el proceso interno del Partido Acción 
Nacional (PAN) se utilice la “encuesta 
ciudadana” como una elección primaria 
abierta eso llevará a legitimar a quien 
sea el candidato en solitario o común 
presidencial para los comicios del 2024.

Precisó que sólo así se podrá alcan-
zar en el terreno ganado por ventaja 
que ha logrado el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), pero 
que el PAN si puede llegar a recuperar 
y rebasar.

Eduardo Alcántara lamentó que exis-
ta una crítica hacia los partidos de la 
oposición de que pareciera que “están 
muertos”, cuando no es así, pero se pu-
diera interpretar porque las corcholatas 
de Morena están caminando más rápido 
que Acción Nacional. 

Destacó “si el proceso interno del PAN 
que está siendo discutido con otros par-
tidos no queda en una encuesta manipu-

lada como la que puede hacer Morena, y 
le damos a los ciudadanos la posibilidad 

de participar en el proceso interno, va 
a legitimar muchísimo”.  AURELIA NAVARRO
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Promover el turismo es 
primero, Alejandro Cañedo 
esquivó revelar sus 
aspiraciones para 2024
Puebla, Pue. Ante la instrucción del 
presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, para evitar actos publicitarios, 
por la elección del 2024, el secreta-
rio de Economía y Turismo, Alejandro 
Cañedo Priesca, aseguró que está en-
focado en los proyectos de la depen-
dencia a su cargo, sin embargo, reco-
noció que, cuando sean los tiempos 
correspondientes podría tomar otras 
decisiones.

Cañedo Priesca dijo que actual-
mente su encomienda es, plantear 
estrategias en mejora del turismo en 
la ciudad de Puebla, sobre todo, con 

-
mia de Coronavirus.

“Yo siempre he hecho lo que me 
toca hacer el trabajo es hacerlo co-
tidianamente, muchos de ellos me 
conocen, ir a trabajar todos los días 
y que mejor, lo que queremos es ins-
pirar a las personas, no aspirar. Por si 
inspiras puedes lograr muchas cosas 
con tu equipo”, declaró.

Cuestionado sobre si tiene una as-
piración personal, a meses de que ini-
cie el nuevo proceso electoral, el se-
cretario dijo que en su momento dará 

“Ya más adelante vendrán cosas, 
pero ahorita en este momento es ins-
pirar a todo mi equipo a que trabaje 
cotidianamente por lograr que la ciu-
dad de Puebla sea la más visitada, 
que tengamos un desarrollo susten-
table basado en los créditos contigo”, 

Cabe mencionar que el presidente 
Eduardo Rivera Pérez había dicho que 
los secretarios de su administración 
tienen la obligación de cumplir con la 
encomienda a la que fueron asigna-
dos, por ello, aún no tenían permitido 
otro tipo de actividades.  SILVINO CUATE

El gobierno estatal decidió 
dar un mes más para 
verificar a los incumplidos
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Sergio Céspedes Peregrina, anunció una 
nueva prórroga para que los automovilis-
tas de Puebla puedan cumplir con la veri-

el 31 de julio para realizar este trámite.
Los argumentos por los que se deci-

dió ampliar el perdido de atención, fue el 
cambio climático que se está viendo ac-
tualmente, según el gobernador poblano.

“Les informo que hemos decidido am-
-

centros con horario extendido hasta el día 
31 de julio.

Nuestro reconocimiento a la ciudada-
nía que ha cumplido con este compromi-

so con el medio ambiente. El cambio cli-
mático es una realidad y es un tema que 
nos involucra a todas y todos”, se lee en 
la publicación.

Cabe mencionar que, la semana pa-
sada el gobernador de Puebla, Sergio 
Céspedes Peregrina, había dicho que no 
habría prórroga, y con ello se iniciarán los 
operativos de supervisión.

Recordemos que, el horario de atención 
se amplió y será hasta las 10:00 de la no-
che de lunes a viernes, y sábados hasta 
las 8:00 de la noche, según lo había infor-
mado la titular de la Secretaría de Medio 
Ambiente, Beatriz Manrique Guevara.

Esta medida será hasta el 31 de ju-

lio, por ello, los automovilistas pueden 
agendar su cita a través de esta página 
https://citasenlinea.puebla.gob.mx/, ya 

el proceso.
Recordemos que actualmente son 16 

-
terminó que igual abrirán en domingo, en 
un horario de 8 de la mañana a las 6 de 
la tarde.

Sumado a esto, la Secretaría de Seguri-
dad Pública (SSP), informó que las multas 
para los automovilistas que no cumplan 

partir del primero de julio.  SILVINO CUATE

VA POR MÉXICO TERMINARÁ CON EL SUSPENSO Y 
DIRÁ CÓMO ELEGIRÁ A SU CANDIDATO PRESIDENCIAL
Puebla, Pue. Será este 26 de junio cuan-
do los partidos de la alianza “Va por Méxi-
co” den a conocer el método de selección 
del candidato a la presidencial que se ten-
drá en el 2024, a partir de esto seguirá el 
proceso para las gubernaturas ya que en 

reservado para una mujer. 
De los tres partidos que forman la 

alianza “Va por México”, este fin de 
semana, tanto el Partido Revoluciona-
rio Institucional (PRI) como el Partido 
Acción Nacional (PAN) realizaron sus 
Consejos Políticos Nacionales con mi-
ras a los comicios del 2024.

Para el caso de PAN, fueron aproba-
das tanto la participación del partido en 
consultas ciudadanas con otras fuerzas 
políticas, así como la integración de los 
integrantes de la Comisión de Platafor-
ma Electoral 2024.

consultivo” con el que será electo el per-

primera vez se incluye a la ciudadanía. 
De esto, la diputada federal, Genove-

va Huerta Villegas, precisó que no hay 
otra forma de cambiar las cosas en Pue-
bla y México para mejorar que las fami-
lias rompan con el abstencionismo y en 
los comicios del 2024 salgan a votar.

Nacional se está “trabajando en la cons-
trucción de una plataforma política que 
permita llegar más fuertes al 2024”.

En cuanto al PRI, este al final de 
su Consejo Político Nacional definió 
también como parte de esta alianza la 
creación del Consejo Técnico Consulti-
vo, así como los mecanismos de con-
sulta para la construcción de un Frente 
Amplio Opositor.  AURELIA NAVARRO
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Este es mi momento 
y seré el candidato de 
Morena, dijo Nacho Mier

Puebla, Pue. El diputado federal, Ignacio 
Mier Velazco, sostuvo que “porque hoy 
es mi momento” y bajo la encuesta que 

el coordinador estatal de los comités en 
defensa de la cuarta transformación para 
ir por la gubernatura de Puebla en los co-
micios del 2024.

porque va hacer el instrumento con el 
que voy a ganar la candidatura de Morena 
en el mes de febrero, y va hacer el ins-
trumento que va a utilizar Morena y sus 
aliados para que yo sea el coordinador 
estatal, pero esa es la valga, la de octu-
bre. Quienes no conocen el movimiento 
se quieren promover por encuestas y yo 
les digo, no se gasten su lana, para que, 
las encuestas en este momento son ele-
mento de propaganda”.

Si bien reconoció, que aún existe una 
-

do para una mujer o será abierto a un 
proceso mixto, Mier Velazco aclaró que 

electoral como se resolverá esta situación.

habrá elecciones en 9 estado, el tercero 
más potente electoralmente es Puebla, y 
Veracruz, Morena va a evaluar la compe-
titividad que tenemos. Es una valoración 
que depende de una estrategia electoral”.

En este sentido el morenista aclaró que 
en los gobiernos no todo es malo, aún 
cuando estos hayan sido encabezados 
en el pasado por la oposición, dijo el pro-
pio presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador lo ha dicho, hay cosas que 
se pueden rescatar, pero teniendo una vi-
sión a futuro.

Para el caso de Puebla, reconoció que el 
ex gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 

-

con obras de equipamiento urbano que se 
vieran, “lo hizo y peor es no hacer nada, 
hubo quienes no hicieron nada, mejor que 

te critiquen por hacer que por no hacer”.
Con esto, se pronunció por recuperar 

los hospitales, como lo está haciendo el 
gobernador Sergio Céspedes Peregrina. 
“El tema es encontrar en lo que hicie-
ron, virtudes, pero nunca vas a encontrar 
nada en lo que no hicieron nada, ni bueno 
ni mal, simplemente no hicieron”.      

En razón de esto, Ignacio Mier se com-
prometió a que antes de separarse del 
cargo que hoy tiene frente a la Cámara 
de Diputados, estará dejando un Paquete 
Económico consolidado.

Dijo que estará apelando a sus iguales 
-

nen alianza, que se deje un Paquete Eco-
nómico sin nuevos impuestos, y que se 
garantice el incremento a los programas 
sociales.

“Es necesario que el próximo año que 
habrá elecciones, lo veamos como si fue-
ra el Covid y la única manera que hemos 
encontrado nosotros es que no se depri-
ma el consumo, si existe consumo, si la 

adelante”.

atentar contra el patrimonio urbano el 

por ello celebró que el partido Morena hi-
ciera este llamado a despintar estos mu-
ros o infraestructura urbana.  

“No es un asunto de estética, no se 
debe permitir, se debe sancionar”, dijo al 
reconocer que tanto el gobierno estatal lo 

Ayuntamiento de Puebla ya está actuando 
para mejorar las imágenes de la ciudad.   

RESPALDO EMPRESARIAL
Sin temor a equivocarse, empresarios po-
blanos reconocieron que el 80 por ciento 

-
nacio Mier Velazco como la mejor repre-
sentación para ocupar la gubernatura de 
Puebla en el 2024, sin importar el partido 
al que pertenezca.

De este sector empresarial, Rafael 
Posada Cueto, Ángel Galván y Amparo 
Rosado pidieron a Ignacio Mier que las 
obras que se hagan en la entidad no sean 

las familias, poner mayor énfasis en ma-
teria de seguridad y salud. 

Posada Cueto externó “cuando vemos 
que la gente llega a la cumbre de su ca-
rrera, a los grandes retos que Nacho ha 
tenido y sigue siendo el mismo humano, 
amigo, inteligencia, es una gran oportu-
nidad por ser una persona que escucha, 
el 80 o 90 por ciento de los que estamos 

Lamentaron que los gobiernos siempre 
minimizan a este sector cuando son los 

petición del sector privado es que se les 
permita trabajar y hacer desarrollos.     

“Eres un hombre que no ha cambiado 
sino potencializado tus virtudes, sin duda 
será el mejor gobernador de Puebla. A los 
empresarios nos toca seguir invirtiendo y 
generando empleo”, citaron al hacer com-
promiso para generar empleos a partir de 
la próxima administración estatal la cual 
esperan sea ocupada por Mier Velazco.    

Por su parte, el diputado federal por el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Ignacio Mier destacó que 
de haber querido él, en las elecciones del 
2018 o 2019, hubiera podido ser gober-
nador de Puebla, pero optó por declinar 

ahora es diferente, “hoy es mi tiempo y 
mi momento”.  

“Creo que este es mi tiempo y es mi 
momento, hoy como todo en la vida, hoy 
el apoyo y respaldo que he encontrado, lo 

mi vida, como legislador o secretario del 
ayuntamiento de Puebla, y la responsabi-
lidad de haber manejado toda la transfor-
mación de la vida pública”, es lo que ha 
llevado a que hoy sea su momento.   
            REDACCIÓN

INCENDIO DE ZACATLÁN, 
CONTROLADO Y 
EXTINGUIDO EN 95 Y 
85%: SERGIO SALOMÓN
ZACATLÁN, Pue.- El incendio forestal en 
este municipio, con corte a las 12: 45 ho-
ras, está controlado al 95 por ciento y ex-
tinguido al 85 por ciento, reportó el gober-
nador Sergio Salomón, quien anunció que 
las escuelas en las que se habilitaron acti-
vidades a distancia por este siniestro, este 
lunes retomarán las clases presenciales. 

En rueda de prensa, el mandatario 

ha causado afectaciones de manera 
preliminar en 700 hectáreas, y dijo que 

-
ción de cultivos y bosques y a partir de 
ello tomar las acciones correspondien-
tes, entre ellas la indemnización a las y 
los productores. 

Indicó que el Sistema Estatal para 
el Desarrollo Integral de la Familia del 
Estado de Puebla (SEDIF) distribuyó 2 
mil 700 despensas a mil 160 familias 
de 17 comunidades de este municipio, 

-
ñadas, mismas que serán reconstruidas 
con recursos del gobierno estatal, por lo 

de los terrenos por parte de la SEDENA, 
el Ayuntamiento de Zacatlán, el gobier-
no estatal y pobladores de la zona.

quedó reestablecida al 100 por ciento 
y dijo que está por concluir la distri-
bución de 70 kilómetros de manguera 
para el restablecimiento del servicio de 
agua en todas las comunidades. 

 Adelantó que este lunes estará en el 
municipio el Registro Civil para entre-

a las personas que lo requieran. Dijo 

hará recorridos para poder reponer do-

 Reportó que este mañana se registró 
el desprendimiento de una ladera de los 
cerros dañados por el incendio, afectan-
do a un menor de 12 años, quien tiene 
fractura craneoencefálica y está siendo 
atendido en el Hospital de Zacatlán, con 
pronóstico establece y de mejora, que 
será trasladado al Hospital Militar.

 
CONTRIBUYE SEDIF AL BIENESTAR 
DE FAMILIAS AFECTADAS POR IN-
CENDIO FORESTAL EN ZACATLÁN

la población afectada por los incendios 
forestales, el gobierno presente de 
Sergio Salomón, mediante el Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Fami-
lia del Estado de Puebla (SEDIF) que 

-
sas, juguetes y ropa.

-
-

des del municipio de Zacatlán, en las que 
fueron favorecidas mil 160 familias.

 La presidenta honoraria del Patronato 
del SEDIF recalcó que el gobierno esta-
tal y el organismo tienen como eje fun-
damental actuar de manera inmediata, 
responsable y continúa para atender las 
necesidades de las y los poblanos.

 Con este tipo de acciones, el Go-
bierno del Estado, mediante el SEDIF, 
refrenda su compromiso de mantener 
la atención a las familias que enfrentan 
situaciones de emergencia.
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Huauchinango, Pue. El presidente mu-
nicipal de Huauchinango, Rogelio López 
Angulo, reconoció la labor de paramédi-
cos de los municipios de Huauchinango, 
Zacatlán y Xicotepec en el marco del Día 
Internacional del Paramédico.

El alcalde entregó reconocimientos 

a las y los paramédicos, recordando su 
valiente labor, compromiso y dedica-
ción, al ser los primeros respondientes 
ante una emergencia.

En la actividad estuvieron presentes, 
el director General de Seguridad Ciuda-
dana, Aarón Gezahel Arauz Sosa, el di-

rector de Vialidad y Tránsito Municipal, 
Edgar Sebastián Sánchez Valencia, Da-
vid Vergara paramédico Urgenciólogo y 
el coordinador de socorros de Cruz Roja 
Mexicana delegación Huauchinango, 
Marco Antonio López Cruz. 

            REDACCIÓN

Operativo en La 
Cuchilla deja un 
detenido y un muerto
Un operativo en el mercado La Cuchi-
lla por parte de la Fiscalía derivó en 
la muerte de una persona, al parecer 
era vigilante de los locales, esto des-
pués de que los mismos comerciantes 
se opusieron a la detención de  dos 
personas.

En el fuego cruzado contra elemen-
tos de la Fiscalía el vigilante recibió un 
impacto en la cabeza. Por el momento 

también defendía a los detenidos.
Por unos minutos también locata-

rios bloquearon el paso a dos patru-

que el  detenido está ligado alcriminal 
“El Caimán” líder narcomenudista que 
amenaza a comerciantes para distri-
buir droga y también  generador de 
violencia en la capital y juntas auxilia-
res.  REDACCIÓN

FGE VINCULA A PROCESO A NARCOMENUDISTAS DE ZACATLÁN

Puebla, Pue- La Fiscalía General del Esta-
do (FGE) de Puebla vinculó a proceso a 
Luis Fernando “N” y Crescencio “N”, pre-
suntos responsables de narcomenudeo 
en Zacatlán.

Los hechos se registraron el 1 de junio 
de 2023, cuando agentes investigadores 
desahogaron una orden de cateo en un 
domicilio ubicado en el Barrio Ayehualul-
co del municipio de Zacatlán.

En el lugar fueron detenidos Luis Fer-

nando “N” y Crescencio “N” a quienes los 
elementos les hallaron 48 envoltorios con 
sustancia similar al cristal y 20 envoltorios 
con hierba verde de características simila-
res a la marihuana.

Con base en las pruebas aportadas por 
el Agente del Ministerio Público, el Juez re-
solvió que ambos imputados quedaran vin-
culados a proceso bajo la medida cautelar 

             REDACCIÓN

Madrastra y padre 
vinculados a proceso 
por violencia familiar
La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla obtuvo la vinculación a proceso de 
Ingrid N. y José N., presuntos respon-
sables del delito de violación familiar 
cometido en agravio de dos menores 
de edad de 4 y 5 años.

Como se informó en rueda de pren-
sa, el 12 de junio de 2023 la Fiscalía 
inició investigación con motivo de la 
denuncia interpuesta por la Policía 
Municipal de Puebla, debido a que en 
la colonia Segunda Ampliación Gua-
dalupe Hidalgo fue localizada cami-
nando sola una niña de 4 años.

Mediante actos y técnicas de in-
vestigación, la Fiscalía acreditó que 
Ingrid N. madrastra de la víctima, la 
amarraba de las manos y de un pie 
con un lazo, con el argumento de que 
era muy inquieta.

El 21 de junio de 2023, agentes 
investigadores cumplieron orden de 
aprehensión contra Ingrid N., y el pa-
dre de los menores José N.

En audiencia, la Fiscalía de Puebla 
expuso datos de prueba y logró que 
el Juez de Control les vinculara a pro-
ceso con la medida cautelar de prisión 

 REDACCIÓN
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Muchos se preguntan a qué se 
debe que como nunca antes se 
había visto, la afición camotera 
se encuentre tan distanciada e 

inconforme con su equipo de fútbol. Y mire 
usted que se han pasado épocas compli-
cadas acompañadas de pésimos resulta-
dos e incluso descensos, pero jamás se 
había observado una situación similar a 
la actual, con todo y que al día de hoy se 
cuenta con herramientas como las redes 
sociales e internet, las cuales antes ni por 
asomo se veían.
El aficionado promedio, ese que le va al 

Puebla sin mayor interés que desear buenos 
resultados y disfrutar de ir al estadio, sim-
plemente se encuentra decepcionado, triste, 
asqueado y aburrido de tantas y tantas 
mentiras de las que ha sido objeto.
Aficionados que se sienten maltratados e 

ignorados por quienes manejan al equipo.
Sabedores ya a estas alturas que son gente 

que, en primera, no es poblana; segundo, 
que ha quedado demostrado con hechos 
irrefutables la manera de operar de estas 
personas que sólo vinieron a llenarse los bol-
sillos a costillas de los aficionados poblanos 
y peor aún, tratándolos con la punta del pie.
Es por eso que el pasado Sábado ante la 

gran venta y entrega de los franjabonos en 
el Estadio Cuauhtémoc, la asistencia fue 
realmente baja, ya que además de esperar 
alrededor de tres horas, el gran aliciente 
fue formarlos como borregos frente a las 
bancas esperando que llegara más gente.
La asistencia, según platican, no superó 

las 300 personas durante el día.
Es decir, en un estado de 6 millones de 

habitantes, solo 300 personas estuvieron 
ahí para adquirir un franjabono? Me parece 
uno de los peores fracasos de marketing 
en la historia del equipo camotero.
 Pero cómo van a estar contentos los 

aficionados si a los pocos jugadores que 
se identificaron con la institución como 

Antony Silva son tratados como basura y 
sacados del equipo por la puerta de atrás 
y mediante un video ‘pedorro’ haciéndole 
honores a quien no se lo demostraron como 
institución?
Al día de hoy no existe un solo jugador 

que represente a Puebla o a los poblanos, 
que la gente respete, casi no conoce a sus 
jugadores con excepción de los interesados 
en sacar prebendas del equipo, los cuales 
no son más de 20 personas pagadas por 
los empleados del equipo para realizarles 
una defensa histórica, lo triste es que son 
personas con cero peso en el medio y que 
solo se representan a ellos mismos, los cuales 
casi siempre se ocultan en el anonimato.
Cómo va a estar la afición contenta si ha 

sido pública la forma en que los empleados 
del club operan y utilizan el estadio como 
patrimonio propio, realizando fiestas pri-
vadas con Escorts de por medio?
Con bares adaptados en el palco fun-

dadores con departamento incluido para 
llevar grupos musicales y emborracharse 
hasta el amanecer, además de obligar a las 
chicas de marketing a asistir so pena de 
ser despedidas.
Todo esto operado por algunos que ya ni 

siquiera están en la organización pero que 
fueron rescatados por otros clubes y que 
a pesar de estar lejos mantienen el rencor 
y el odio a quien esto escribe y que aún y 
cuando no los conozco, sobre todo porque 
no son nadie, intentan buscar venganza 
(sin lograrlo) pues han sido apaleados en 
todos los terrenos y creyendo que el cul-
pable es el que lo publica y no ellos mismos 
que son los que utilizan instalaciones del 
Gobierno del estado de Puebla para realizar 
sus fechorías.
Olvidan que desgraciadamente para ellos 

que vienen en algunos casos de Atlas, Puebla 
y San Luis, fueron grabados en situacio-
nes muy comprometedoras, videos que se 
encuentran en mi poder y que por ética 

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan DIVORCIO

profesional no he sacado a la luz pública, 
sobre todo por respeto a las familias que 
no son culpables, sin embargo, en caso 
de ser necesario, tendré que hacer uso 
de ellos con todo el dolor de mi corazón.
Avisados están.
¿Qué culpa tenemos los que publicamos 

de los fraudes que se han llevado a cabo 
con los boletos a nombre del DIF, donde 
para auto robarse hacen uso de esos palcos 
y así no reportarlos en la contabilidad de 
las entradas?
¿Qué culpa tengo yo de que algunos 

miembros de esta directiva empleada hayan 
sido cómplices y tapaderas del tal Xavier 
Alexander “N” detenido y encarcelado por 
abusar de al menos 9 menores y que formaba 
parte de las sub’s y las fuerzas inferiores 
de la franja?
¿Qué culpa tengo yo de que existan foto-

grafías de este ‘depredador sexual’ vestido 
con el atuendo del equipo Puebla en una 
fotografía grupal donde se encontraban 
todas las categorías?
¿Qué culpa tengo yo de que derivado 

de esta situación hayan tenido que acudir 
con un abogado para tratar de salvar el 
pellejo por complicidad en abuso sexual 
de menores?
Deseo por justicia a esos niños y familias, 

que las autoridades de verdad detengan a 
todos los involucrados en el caso, pues muchos 
de los hoy están molestos, entraban y salían 
de esa casa ubicada en la colonia Zavaleta.
¿Qué culpa tengo yo de que hayan vendido 

a los pocos jugadores que destacaron en 
algún momento?
¿Qué culpa tengo yo de que gente allegada 

al club le hubiera ofrecido a un grupo de 
‘Escorts’, regularizarles su situación migratoria 
en nuestro país a cambio de 15 mil dólares 
(a cada una) y después de recibir el 50% del 
pago dejaron de contestarles el teléfono 
hasta que estas señoritas acudieron con 
un servidor para denunciar la situación?
¿Qué culpa tengo yo de que la gente no 

se sienta identificada con su equipo por 
todo lo narrado con anticipación?
Según yo, ninguna.
No estaría mal que realizaran un acto de 

contrición y de verdad buscaran dónde está 
el error que ha causado tanto daño a ellos 
y a los aficionados poblanos.
TIGRES VS PUEBLA
Inicia el torneo y los jugadores del Puebla 
ajenos a toda esta situación, intentarán 
obtener un buen resultado en su visita a 
Tigres en Monterrey.
Irónicamente los universitarios fueron el 

último equipo al que enfrentó el Puebla el 
torneo anterior y ahora les toca iniciar como 
visitantes en una cancha complicada donde 
lo que se pueda rescatar será ganancia.
Veremos si las acciones emprendidas por 

Eduardo Arce resultan positivas o si las 
mismas terminan por hundirlo.
Por último, corre el rumor de que Ema-

nuel Gularte sería otro de los sacrificados 
por Arce y partiría a León bajo la tutela 
de Larcamón.
De ser así, la limpia antes comentada, se 

habrá concretado.
El Larcamonismo muere en Puebla
Nosotros como siempre seguiremos en 

línea.Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan
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EN UNA TARDE DE ENSUEÑO Y 
deslumbrante esplendor, luces 

blancas parpadeantes, globos arcoí-
ris y una manta impresa con la frase 
en inglés “Everyone is welcome here” 
(Todos son bienvenidos aquí) ador-
nan un pequeño escenario ubicado 
en una remota cafetería de Monterrey, 
Nuevo León. Es 30 de abril, Día del 
Niño, y el restaurante La Boverie está 
abierto con la promesa de realizar el 
CuentiDrag, un evento lleno de magia 
y cultura para cualquier infante. 

Durante largas horas, cinco ar-
tistas del transformismo darán voz 
a diversos personajes de cuentos 
infantiles. ¿La novedad? Son drag 
queens que promueven el hábito de 
la lectura entre familias homoparen-
tales y heterosexuales.

Vestida de leopardo, con grandes 
arracadas color plata, cinturón ne-

-
za, María Snake —sobrenombre de 
Mauro Contreras— se apodera del 
escenario para deslumbrar al públi-

POR 

KENIA HERNÁNDEZ 
RIVERA 

co con su talento e increíble estilo.  
El cuento bajo su voz aborda el acoso 
escolar o bullying, un tema recurren-
te en México, donde al menos siete 
de cada diez niños y adolescentes lo 
sufren, según un estudio oficial de 
la organización no gubernamental 
internacional Bullying Sin Fronteras 
para América Latina y España. 

“Cuando se piensa en drag queens 
se relaciona con morbo. Las perso-
nas piensan que solo nos pueden ver 
en antros, de noche y bailando. No es 
así. Tenemos otros espacios recreati-
vos, con las infancias, por ejemplo, 
que ahora están muy viciadas y ca-
rentes de cultura”, dice Mauro, en 
entrevista con Newsweek en Español, 
quien de lunes a viernes funge como 
profesor de primaria para dedicar 
sus fines de semana a ser María.

Entre hamburguesas, malteadas, 
papas fritas, refrescos, risas y aplausos, 
títulos como La nana vieja, ¿Cuándo 
se irán estos?, ¿Qué hacen los niños, 
qué hacen las niñas? y Mi 
abuelita tiene alz, ¿qué?, 
conforman el programa de 
CuentiDrag. Para Mauro 
Contreras, es de suma im-

portancia compartir este material a 
menores y adultos ante la falta de mo-
tivación para tomar un libro, cuento o 
revista. Al expresar su personalidad a 
través de cada movimiento y gesticula-
ción, critica que México esté perdien-
do lectores. 

Amenazas de muerte
“EL HÁBITO DE LA LECTURA ES UN 
tópico de gran relevancia y preocu-
pación, ya que refleja el nivel de cul-
tura, educación y desarrollo de un 
país. Pese a los avances en materia 
educativa y promoción de lectura, 
México enfrenta varios desafíos en 
este aspecto”, refiere el docente de 36 
años, también miembro de la comu-
nidad LGBTQ+.

En México, siete de cada diez 
adultos alfabetas lee algún material 
impreso o digital, pero solo 43.2 por 
ciento de ellos se identifica como 
consumidor de libros, de acuerdo 
con cifras del Módulo sobre Lectura 
2022, del Instituto Nacional de Esta-
dística y Geografía. 

Sin embargo, un diagnóstico de 
prácticas de lectura en niños y jóve-
nes por parte del Senado de la Repú-

I D E N T I D A D

NARRAR    
              HISTORIAS  

EL VESTUARIO
                       DRAG  

LGBTQ+

El Consejo Ciudadano LGBT+  de Monterrey lanzó el 
proyecto CUENTIDRAG para promover la lectura, 

pero se enfrentó a amenazas y limitaciones.

C
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blica refiere que casi 54 por ciento 
de los menores entre 12 y 17 años lee 
solo por necesidad. 

En contraste con otros países, Ca-
nadá lidera la lista con un promedio 
de 17 libros al año en su población, 
al igual que Francia. Mientras, Es-
tados Unidos ocupa el tercer lugar 
con 12 libros anuales y un PIB per 
cápita de 69,231 dólares. No obs-
tante, México ocupa el lugar 24 de 
los países que más leen, conforme 
a la clasificación internacional rea-
lizada en 2021 por la agencia NOP 
World Culture Score Index. 

La iniciativa CuentiDrag surgió 
entre noviembre y diciembre de 
2022 a manos del Consejo Ciudada-
no LGBT+ de Monterrey. El objetivo 
primordial era avivar las ganas de 
leer en pequeños y grandes sin im-
poner ideologías de género a los me-
nores, como denunciaban algunos 
grupos conservadores, quienes ame-
nazaron de muerte a los organizado-
res, drag queens y demás integrantes 

de la comunidad y que, incluso, lo-
graron desplazar el evento cultural 
de un recinto público a uno privado. 

Así, el 30 de abril de 2023 Cuenti-
Drag llegó a La Boverie, ubicada en 
Modesto Arreola número 712. Junto 
con María Snake, otras cuatro artis-
tas encarnaron diversos personajes: 
Lilith Bardo, Chelsea Green, Sahell 
Paradise y Denise Maisel. 

“NO BUSCÁBAMOS 
ADOCTRINAR A 
LAS INFANCIAS”
AUNQUE ESTA SERIE DE ACTIVIDADES, 
a cargo de otras dependencias, ya 
había tenido presencia en espacios 
como la Feria Internacional del Libro 
de Guadalajara (FIL) bajo el nombre 

“Cuentos en tacones. Lecturas inclusi-
vas a cargo de Drag Queen Story Hour”, 
y la Ciudad de México, en Nuevo León 
fue atípico. A tenor de Roberto Santa-
na, coordinador de arte y cultura del 
Consejo Ciudadano LGBT+, en un 
inicio CuentiDrag se iba a efectuar los 
días 29 y 30 en el parque El Capitán, 
en San Pedro Garza; sin embargo, los 
vecinos y demás calles aledañas se que-
jaron de su realización. 

Los padres de familia, lamenta 
Santa en videollamada, indicaron 
que se buscaba adoctrinar a los 

menores de edad con la diversidad 
sexual. Tras su divulgación en redes 
sociales, el gobierno de Monterrey 
comenzó a recibir críticas y el ayun-
tamiento regiomontano se desvin-
culó del evento ante los números jui-
cios contra Miguel Treviño de Hoyos, 
presidente municipal de San Pedro 
Garza, y Luis Donaldo Colosio, alcal-
de de Monterrey. 

“Nos sustentamos en libros que es-
tuvieran dentro de la Red de Biblio-
tecas de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) y abordamos temas de 
como cuando tus papás se divorcian 
o fallece algún familiar. Decían que 
nosotros queríamos cambiar a las 
infancias, pero realmente nadie se 
acercó a preguntar; empezaron a 
inventar que nuestros nombres eran 
satánicos”, asegura Roberto. 

Junio es el mes del orgullo de las 
personas lesbianas, gais, bisexuales, 
trans, queer
de una ocasión que busca reivindicar 
la diversidad de orientaciones sexua-
les y las identidades de género. Ser 
drag queen —artista que representa 
un personaje de su mismo género o 

La Iniciativa CuentiDrag 

con el desafío de avivar 
las ganas de leer 
en pequeños y grandes

CON
  DE  
QUEEN

PREPARADOS. Cada drag tuvo 
preparación con un cuentacuentos 
profesional. No solo es pararse y leer 
una historia, es saber narrar para emitir 
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Tras el asesinato del perrito 
Scooby, el de Huellitas  y de 
otros casos de maltrato ani-
mal varias organizaciones, 
defensores y colectivos se 

organizaron para salir este 25 de junio 
en la marcha por los derechos de los 
animales.

Una de esas organizaciones fue Fun-
dación Toby, un refugio que se dedica al 
rescate, cuidado y adopción de animales. 

En sus redes convocaron a la mar-
cha de este domingo en el Ángel de la 
Independencia.

ASÍ SE VIVE LA MARCHA POR LOS 
DERECHOS DE LOS ANIMALES
Ayer Reforma se llenó de colores con la 
Marcha del Orgullo, pero hoy se llena 
de personas que aman a los animales y 
que velan por sus derechos.

Se espera que los contingentes ca-
minen sobre todo Reforma hasta lle-
gar a Avenida Juárez y de ahí se van 

a Cinco de Mayo para llegar al Zócalo.
La marcha contra el maltrato animal 

personas que acudieran sin mascotas, 
pues podrían estresarse o tener un 
golpe de calor con el clima que azota a 
la CDMX. Inicia marcha por la defensa 
de los derechos de los animales. Par-
te del Ángel de la Independencia con 
destino el Zócalo. Ciudad de México. 
pic.twitter.com/i6Xb6N5FNF

Otra indicación para la marcha contra 
el maltrato animal fue ir de negro, por 
el luto de todos aquellos animales que 
ya no están, con algún detalle naranja.

Aunque la marcha por los derechos 
de los animales tuvo una gran convo-
catoria en la CDMX, también se reali-
zaron movilizaciones en otras partes 
del país como Puebla y Acapulco.

Con respeto y cuidado: rescatistas 
de animales y especialistas buscan 
nuevas formas de enseñar en escue-
las veterinarias.

PIDEN FRENAR EL 
MALTRATO ANIMAL

-
te es llegar al Zócalo exigiendo en 
todo momento el reconocimiento de 
los derechos de los animales y me-
didas justas contra la violencia y el 
maltrato animal.

Aunque en muchas entidades el 
maltrato animal es considerado un 

que las leyes sean más fuertes contra 
quienes realicen estos actos.

También ponen en la mira el mal-
trato animal en antirrábicos, zoológi-
cos, tauromaquia, rastros o aquellos 
espectáculos que usan animales.

Recientemente, AMLO dijo durante 
una de sus mañaneras que en sep-
tiembre enviará una iniciativa para 
elevar a rango constitucional el mal-
trato animal. Esta sería evaluada en 
el próximo periodo de sesiones del 
Congreso de la Unión.
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